
ATA  DA  3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE EXTENSÃO E 
CULTURA DO DIA 31/8/2022 

 

   

 

Aos trinta e um dias de agosto de dois mil e vinte e dois, às dez horas, reuniu-se, 1 

o Conselho de Extensão e Cultura (CONEC) da Pró-Reitoria de Extensão e 2 

Cultura, por videoconferência, no endereço: meet.google.com/wec-kipr-xii, sob a 3 

presidência da Pró-Reitora de Extensão e Cultura, professora Christiane Maria 4 

Barcellos Magalhães da Rocha, com a presença de seu Substituto Legal, 5 

professor Rony Antonio Ferreira e dos conselheiros: André Chagas Ferreira de 6 

Souza, Angélica Terezinha Barth Wouters, Chrystian Araújo Pereira, Daniel Paes 7 

de Barros, Dione Andrade Lara, Erika Mara Nogueira de Santana Ticle, Joaquim 8 

Quinteiro Uchôa, Júlia Moretto Amâncio, Lucas Rocha Vieira, Luiz Antônio Lima, 9 

Priscilla Rochele Barrios Chalfun, Priscila Carneiro Valim Rogatto e Raquel 10 

Mariano Linhares.  Os conselheiros Paulo dos Santos Pompeu, Heloísa Oliveira 11 

dos Santos e Aline da Cunha Miranda justificaram suas ausências. A Senhora 12 

Presidente solicitou a inclusão na pauta do assunto: designar uma comissão para 13 

elaborar um projeto de extensão em parceira com a Secretaria da Receita Federal 14 

do Brasil. Justificou esta inclusão, uma vez que recebeu esta solicitação no dia 15 

trinta de agosto. A inclusão foi acatada por todos os presentes.  Na sequência, em 16 

cumprimento à pauta da reunião, foram tratados os seguintes assuntos: Primeiro: 17 

Aprovação da ata da segunda reunião do Conselho de Extensão e Cultura, 18 

ocorrida no dia vinte e oito de junho de dois mil e vinte e dois. A ata foi aprovada, 19 

entretanto com quatro abstenções. Segundo: Referenda da Portaria 017/2022, 20 

que aprovou plano de trabalho do 2o termo aditivo do contrato de prestação de 21 

serviços de assistência técnica e perícia judicial, sob o número 022/2020, 22 

celebrado entre a Vale S.A. e a Universidade Federal de Lavras (UFLA) com a 23 

interveniência da Fundação de Desenvolvimento Científico e Cultura (FUNDECC):  24 

Aprovada. Terceiro: Referenda da Portaria 016/2022, que aprovou o subprojeto 25 

intitulado: II Simpósio Internacional em Microbiologia Agrícola, o qual integrará o 26 

Convênio no 108/2018, celebrado entre a UFLA e a FUNDECC, que tem por objeto 27 

viabilizar o projeto de extensão: Fortalecimento das atividades de extensão na 28 

Universidade Federal de Lavras: Aprovada. Quarto: Referenda da Portaria 29 

023/2022, que aprovou subprojeto: I Simpósio Internacional de Nutrição e 30 

Exercício Físico, o qual integrará o Convênio no 108/2018, celebrado entre a UFLA 31 

e a FUNDECC: Aprovada. Quinto: Referenda da Portaria 026/2022, que aprovou 32 

o subprojeto: Capacitações e Treinamentos em Tecnologias Socioambientais 33 

Sustentáveis da Agroecologia para agricultores familiares em Darfur, no 34 

Sudão/África, o qual integrará o Convênio no 108/2018, celebrado entre a UFLA e 35 

a FUNDECC: Aprovada. Sexto: Referenda da Portaria 028/2022, que aprovou a 36 

solicitação de remanejamento de rubrica do subprojeto: Curso de treinamento e 37 

qualificação profissional de produção de cachaça de ALAMB o qual integrará o 38 

Convênio no 108/2018, celebrado entre a UFLA e a FUNDECC: Aprovada. 39 

Sétimo: Aprovar as minutas dos regimentos internos dos Museus Bi Moreira e de 40 

História Natural. Após algumas sugestões de correções ortográficas e de 41 

formatação, o conselheiro Joaquim Quinteiro Uchôa propôs aprovação e as 42 

minutas foram aprovadas. Oitavo: Definir a programação para formação 43 

continuada dos gestores em extensão, tendo como objetivo a curricularização da 44 

extensão, considerando como público-alvo os coordenadores de extensão e 45 
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membros dos colegiados nas UA’s e designar membros para a comissão 1 

organizadora para elaboração e execução desta formação. A Senhora Presidente 2 

disse que compete a Pró-Reitoria de Extensão e Cultura avaliar se as atividades 3 

propostas para a curricularização são realmente de extensão, por isto os 4 

Colegiados de Extensão e Cultura das Unidades Acadêmicas precisam receber 5 

um treinamento; foram sugeridos seminários para cada atividade de extensão e 6 

finalizado este treinamento haverá a realização de um Fórum. Para que estes 7 

seminários ocorram é necessária a designação de uma comissão para elaborar e 8 

executar as atividades que serão definidas. A Senhora Presidente solicitou aos 9 

conselheiros presentes que manifestassem seu interesse em participar da referida 10 

comissão. Os conselheiros Joaquim Quinteiro Uchôa, Júlia Moratto Amâncio, 11 

Priscila Carneiro Valim Rogatto e Lucas Rocha Vieira manifestaram interesse e a 12 

comissão será presidida pela Senhora Presidente. Lucas Rocha Vieira sugeriu que 13 

nesta comissão tenha um representante da PROGRAD; a sugestão foi acatada. 14 

Alguns conselheiros destacaram: a) a importância desta formação para os 15 

Colegiados de Extensão e Cultura, entretanto levando em consideração que a 16 

representação nesses Colegiados serão alteradas devido aos processos de 17 

eleição, sendo assim esta formação terá que ser prevista também para os novos 18 

membros; b) a importância da realização de uma mesa redonda com os diretores 19 

e assessores das escolas públicas e privadas de Lavras para a definição das 20 

ações de extensão principalmente para os cursos de licenciatura; c) dificuldade de 21 

operacionalização e quantificação das atividades de extensão no Sistema 22 

Integrado de Gestão da UFLA; d) necessidade de participação nas assembléias 23 

das congregações, tendo como ponto de pauta a curricularização da extensão; e) 24 

uma maior integração entre a PROEC e a PROGRAD é imprescindível neste 25 

momento; f) considerar importante convidar docentes da UFLA, que atuam na 26 

área da extensão, para ministrarem alguns dos treinamentos. Nono: Discussão 27 

acerca das dúvidas dos conselheiros apresentadas na carta elaborada para o 28 

Conselho Universitário (CUNI) referente à Resolução CUNI no 027, de 6/6/2022. A 29 

Senhora Presidente esclareceu que a carta não foi encaminhada ao CUNI, mas os 30 

questionamentos que constavam na referida carta foram esclarecidos por ela 31 

mesma durante a reunião. Após os esclarecimentos, a Senhora Presidente 32 

solicitou propostas para esta pauta aos conselheiros e foram apresentadas as 33 

seguintes propostas: Joaquim Quinteiro Uchôa sugeriu que a gravação e a 34 

transmissão sejam restritas aos colegiados superiores e que para os demais seja 35 

garantida a possibilidade de acompanhar, seja presencialmente ou virtualmente. 36 

Priscila Rochele Barrios Chalfun propôs que seja dispensada a gravação e a 37 

transmissão das reuniões, mas que estas sejam abertas ao público apenas como 38 

ouvintes. Priscila Carneiro Valim Rogatto propôs demonstrar na prática as 39 

dificuldades de operacionalizar esta norma do CUNI e encaminhar para este 40 

Conselho para as devidas providências. A proposta da conselheira Priscila 41 

Carneiro Valim Rogatto foi acatada pela maioria dos conselheiros presentes. O 42 

conselheiro Dione Andrade Lara informou que sua participação presencialmente 43 

nas próximas reuniões será inviável, uma vez que sua lotação é no campus de 44 

São Sebastião do Paraíso; desta forma, as reuniões também deverão ocorrer 45 
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online para que possa ocorrer sua participação. Décimo: Designar membros para 1 

composição da Comissão Permanente, prevista na Resolução CUNI 027, de 2 

6/6/2022 - Artigo 10. A Senhora Presidente informou sobre a necessidade de 3 

designar três membros titulares e três membros suplentes e solicitou aos 4 

conselheiros presentes que manifestassem seu interesse em participar desta 5 

comissão. Houve apenas a manifestação de Júlia Moretto Amâncio. Como não 6 

houve o número de membros para a comissão, a conselheira Priscila Rochele 7 

Barrios Chalfun propôs um sorteio entre os conselheiros para a definição dos 8 

membros, entretanto o conselheiro Joaquim Quinteiro Uchôa propôs que 9 

participem deste sorteio apenas os conselheiros que não estão envolvidos em 10 

outras comissões deste Conselho. A proposta foi acatada e o sorteio será feito 11 

pela Senhora Presidente com a presença da secretária deste Conselho. Décimo 12 

primeiro: Designar comissão para elaborar um projeto de extensão em parceira 13 

com a Secretaria da Receita Federal do Brasil, que terá por objeto a conjugação 14 

de esforços entre os partícipes para promover atividades de educação fiscal por 15 

meio do Núcleo de Apoio Contábil e Fiscal (NAF). A Senhora Presidente comentou 16 

que teve uma reunião com o Delegado da Receita Federal do Brasil no Sul de 17 

Minas, Eduardo Antônio Costa, com a presença dos coordenadores de cursos 18 

nesta Universidade, professores Camila Maria Risso Sales, Gabriela Cristina 19 

Barros Navarro e Ednilson Sebastião de Ávila. Após a reunião, ficou definida a 20 

designação de uma comissão para a elaboração do projeto de extensão para que 21 

seja celebrado um acordo de cooperação. A Senhora Presidente sugeriu a 22 

designação desta comissão com a participação dos professores citados 23 

anteriormente sobre a presidência da Coordenadora do Colegiado de Extensão e 24 

Cultura da Faculdade de Ciências Sociais Aplicadas. Como a conselheira Daniela 25 

Meirelles Andrade não estava presente, esta será consultada e caso esteja 26 

impossibilitada será indicada a professora Júlia Moretto Amâncio. A proposta foi 27 

acatada pelos conselheiros presentes. Décimo segundo: Assuntos gerais. A 28 

Senhora Presidente comentou sobre a realização do Congresso de Extensão da 29 

UFLA e que as inscrições serão até o dia cinco de setembro de dois mil e vinte 30 

dois, e solicitou aos presentes que incentivem seus alunos, principalmente os 31 

bolsistas de extensão para participarem, uma vez que para estes a participação é 32 

obrigatória. O conselheiro Lucas Rocha Vieira comentou sobre a programação 33 

deste congresso. A Senhora Presidente comentou sobre a participação em 34 

diversas reuniões nesta Universidade com a presença do Coordenador-Geral de 35 

Cooperação Técnica – África, Ásia e Oceania da Agência Brasileira de 36 

Cooperação, Nelci Peres Caixeta, com a presença de representantes da PROEC, 37 

DRI e Reitoria, além da participação dos professores desta Universidade, que 38 

coordenam projetos com esta agência desenvolvidos na África. A Senhora 39 

Presidente comentou que anteriormente solicitou o acesso de todos os 40 

conselheiros no grupo de WhatsApp, mas a maioria não aceitou o acesso. Como 41 

alguns assuntos são urgentes e que podem ser resolvidos de forma célere, além 42 

de informações rápidas, julga pertinente colocar principalmente os coordenadores 43 

das Unidades Acadêmicas neste grupo e para os outros conselheiros permanece 44 

o convite. Às doze horas e quinze minutos a Senhora Presidente encerrou a 45 
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reunião e, para constar, eu, Ilza Aparecida Gualberto Loureiro, lavrei a presente 1 

ata que, após aprovação será assinada por mim, pela Presidente e demais 2 

presentes à reunião de aprovação da mesma. 3 


